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Lugar: 
Plaza de los Artesanos, Carrera 60 # 63 A – 52, 
mesa de manejo # 9  

Fecha:  27 09 2022 

Hora Inicio:  2:00 PM Hora Final:  4:30 PM 

 

                                                                                                                            

     Objetivo 

Presentar y actualizar el plan de temporada de lluvias al plan de acción de la Mesa de Manejo de Emergencias, mitigación 

en la segunda temporada de lluvias, información que será recopilada y unificada para presentar a la alcaldesa en conjunto 

con todas las entidades presentes. 

 

     Orden del día 

1.     Verificación del quórum.  
2.     Aprobación del orden del día.  
3.     Aprobación del acta anterior.  
4.     Seguimiento a compromisos sesión anterior.  
5.    Seguimiento Plan de Acción Temporada de Lluvias 2022.   
5.1. Seguimiento a las indicaciones de la alcaldesa Mayor en el CDGR-CC.  
5.1.1 Validación Formato registro cronograma semanal de intervención Temporada de Lluvias.  
5.1.2 Validación ajuste seguimiento quincenal al Plan de Acción Segunda Temporada de Lluvias 2022.  
5.2 Presentación avances de acciones por entorno por parte de las entidades (EAAB, UAESP, SDG, SDA, JBB, UAECOB 
SDM, IDU).  
6. Seguimiento actividades mes de la Prevención.  
6.1. Simulacro de Respuesta   
6.2. Simulacro de Evacuación  
6.3. Encuentro de Brigadas     
7.     Varios 

7.1 Emergencias silviculturales 

7.2 Intervención de las entidades 

Desarrollo de la Reunión: 

 
El Ingeniero Andrés Fierro, subdirector de Emergencias y Desastres del IDIGER, saluda a todos los delegados de la Mesa 
de Manejo de Emergencias y Desastres, realiza apertura a la reunión y da inicio al desarrollo de la misma. 
 

1. Verificación del Quórum. 

 
Se contó con quórum, dado que asistieron 15 de los/as delegados/as y 7 invitados permanentes (Ver 
Tabla 1):      

Tabla 1. Verificación de quórum con delegados 
IX SESIÓN ORDINARIA MESA DE TRABAJO PARA EL MANEJO DE EMERGENCIAS Y 

DESASTRES   
ASISTE 

No ENTIDAD NOMBRE SI NO 

1 
El/la director/a del Centro Regulador de Urgencias o su 
delegado, de la Secretaría Distrital de Salud - SDS.  

Dr. José Octavio López Gallego X  
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2 
El/la directora/a de la Dirección para la Convivencia y Diálogo 
Social o su delegado/a de la Secretaría Distrital de Gobierno – 
SDG. 

Gabriel Felipe Angarita Serrano 
Claudia Villalobos V  

3 
El/la director/a de la Dirección de Inteligencia para la Movilidad 
o su delegado/a, de la Secretaría Distrital de Movilidad - SDM. 

Imelda Morales Montaña X  

4 
El/la subdirector/a de la Subdirección para la Identificación, 
Caracterización e Integración o su delegado, de la Secretaría 
Distrital de Integración Social – SDIS. 

Juan Carlos Díaz Sáenz X  

  5 
El/la director/a de Gestión Ambiental o su delegado, de la 
Secretaría Distrital de Ambiente - SDA. 

Liliana Castro Rodríguez V  

6 
El/la director/a de la Dirección de Prevención de la 
Subsecretaría de Seguridad o su delegado/a de la Secretaría 
Distrital de Seguridad y Convivencia - SDSCJ. 

José Luis Rey X  

7 
El/la subdirector/a de Gestión del Riesgo o su delegado/a, de la 
Unidad Administrativa Especial Cuerpo Oficial de Bomberos - 
UAECOB. 

Gerardo Alonso Martínez 
Riveros X  

8 
El/la director/a de la Defensa Civil Seccional Bogotá o su 
delegado/a - DCC. 

Ederley Torres Agudelo X  

9 
El/la director/a de la Cruz Roja Colombiana Seccional Bogotá y 
Cundinamarca o su delegado/a - CRCSCB. 

Hernando Urbina  X  

10 
El/la director/a de Bomberos Voluntarios o su delegado/a - 
CBVB. 

Teniente Salomón Jiménez, 
Capitán Édison Dussán Lozada X  

11 
El/la Gerente de la Empresa de Acueducto y Alcantarillado de 
Bogotá o su delegado/a - EAAB. 

Luis Francisco Castiblanco 
González X  

12 
El/la jefe de la Oficina de Planeación y/o el/la subdirector/a de 
barrido y recolección o sus delegados de la Unidad 
Administrativa Especial de Servicios Públicos - UAESP. 

Daniel Fernando Montenegro 
Ramos 
Hermes Humberto Moreno 

X  

13 
El/la comandante de la Policía Metropolitana de Bogotá o su 
delegado/a – MEBOG. 

CT Daniel Martínez 
Ivonne Paola Riaño X  

14 
El/la comandante de la Décima Tercera Brigada del Ejército con 
Jurisdicción en la ciudad de Bogotá o su delegado/a – BR13. 

SV. Riveros Aya Erwing Jassid X  

15 
El subdirector de Manejo de Emergencias y Desastres del 
Instituto Distrital de Gestión del Riesgo y Cambio Climático - 
IDIGER. 

Jorge Andrés Fierro Sánchez X  

TOTAL 15 0 

Invitados Permanentes 

1 El/la director/a de Transmilenio S.A. o su delegado/a – TM. S.A. Cesar Arturo Arenas Ibarra X  

2 
El/la director/a del Instituto de Desarrollo Urbano – IDU o su 
delegado/a IDU. 

Johana Cáterin Fagua  X  

3 
El/la director/a de la Unidad Administrativa Especial para la 
Rehabilitación de la Malla Vial – UMV o su delegado/a - 
UAERMV. 

Álvaro Sandoval Reyes 
José Fernando Franco Buitrago 
Nelly Valdez Erazo 

X  

4 
El/la director/a del Instituto Distrital de Recreación y Deporte – 
IDRD o su delegado/a IDRD. 

Yuri Andrea Garzón Aranda X  
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5 
El/la director/a del Jardín Botánico de Bogotá – JBB o su 
delegado/a - JBB. 

Elizabeth Herrera Naranjo 
Yesid Edison Vargas Suarez X  

6 
 

El/la jefe de Oficina del Centro de Comando, Control, 
Comunicaciones y Cómputo (C4) o su delegado/a - SDSCJ – 
C4. 

Ruberth Díaz Medina 
Ada Luz Sandoval X  

7 
El/La directora/a de la empresa de Energía de Bogotá y 
Cundinamarca ENEL CODENSA o su delegada 

Miguel Humberto Cely Narváez X  

8 
El/La director/a del grupo VANTI Gas Natural de Bogotá o su 
delegada 

Jorge Alberto Giraldo Botero  X 

TOTAL 7  1 

 
A manera de introducción, el ingeniero Andrés comenta el requerimiento de los informes que hay que presentar a la alcaldesa, 
semanalmente tendremos que entregar los informes con las actividades y que debe contener lo que estamos haciendo 
(septiembre) y las actividades que vamos a realizar (octubre) durante estos periodos para el tema de reducción en la segunda 
temporada de lluvias, esta información recopilada y unificada debe ser la misma que le presentaremos a la alcaldesa en 
conjunto con todas las entidades presentes, junto con los indicadores que nos arrojen, esto y el tema de simulacro distrital 
son los temas principales en esta mesa de manejo por eso es muy importante que todos lo tengamos presente y hagamos 
llegar la información solicitada semanalmente para resolver las dudas que se puedan presentar de estos temas. 

 
2. Aprobación del orden del día. 

 
El ingeniero Jorge Andrés Fierro (SMED) del IDIGER, presenta la agenda de trabajo a ser desarrollada durante la reunión; 
los integrantes de la Mesa de Trabajo para el Manejo de Emergencias y Desastres la aprueban sin ningún comentario, ajuste 
o modificación.  
 
3. Aprobación del acta anterior. 
 
SDA Dra. Liliana Castro, indica que en el numeral 6 en el orden del día se desarrolla en diferentes ítems, y en el desarrollo 
de este se omite esa numeración y se ve cómo se salta de un tema a otro, lo cual se ve confuso, se recomienda realizar este 
desarrollo coincidente con lo propuesto en el orden del día.  
 
IDIGER Andrés Fierro, plantea que se revisará, se realizaran las modificaciones y se enviará de nuevo. 
 
Dando alcance al seguimiento de compromisos de la sesión anterior tenemos uno al cual debemos darle cumplimiento, 
enfocado en la presentación y actualización de nuestro plan de temporada de lluvias que todos conocen de manera clara, 
tomando en cuenta unos componentes específicos los cuales tienen como objetivo reportar lo que se ha venido ejecutando 
además de revisar las medidas de mitigación para una posible situación de emergencia sin olvidar las necesidades que 
surgieron como las de arbolado en riesgo, para lo cual se ha estado trabajando en conjunto con JBB y la secretaría de 
ambiente para hacer  un convenio y mejorar la capacidad de respuesta. Adicional a eso como equipo de preparativos 
trabajaremos en esta mesa preparando un informe para presentar a la alcaldesa el 7 de octubre en donde se incluyen las 
mencionadas actividades realizadas durante el mes de septiembre y lo que se realizará y proyectará durante el mes de 
octubre. Se realiza la pregunta, si existe alguna otra observación y como no se da ninguna se asevera que el acta anterior 
queda aprobada. 

 



 

 

ACTA DE REUNIÓN 

Código:  

DE-FT-21 

 

Versión: 

02 

 

Página: 1 de 2 

Vigente desde: 

27/09/2021 

  

Nota: Si este documento se encuentra impreso se considera Copia no Controlada. La versión vigente está publicada en el sitio 

web del Instituto Distrital de la Gestión del Riesgo y Cambio Climático.                                        

4. Seguimiento de compromisos sesión anterior. 
 
SDA Liliana Castro, plantea que en este numeral hace falta un compromiso, el de enviar el enlace de seguimiento de la 
construcción de la EIR. 
 
IDIGER Camilo Peña, informa que el cambio se realizó en el acta, pero no en la presentación y da lectura al compromiso 
adicionado.  
 
IDIGER Giovanny Rivera, da una explicación de este seguimiento y que se resume en el siguiente cuadro. 

 

Actividad Responsable Fecha Acciones 

1. Enviar documento EDRE para 
revisión por parte de las entidades. 
 

Todas las 
Entidades.  

05 
 

09 
2022 
 

El documento se tiene en revisión por la alta 
dirección del IDIGER, una vez se tenga 
validado, se realiza el envío a las entidades 
para retroalimentación y programación de 
reuniones. 

2. Remitir Protocolo de Sinestros 
Viales para revisión. 
 

Todas las 
Entidades. 

29 08 2022 
Se remite el protocolo el día 30/08/2022, a la 
fecha solo se recibió observaciones por parte 
de UAESP.  

3. Enviar informe correspondiente a 
las acciones del Plan de Temporada 
de lluvias. 

EAAB 
 

19 08 2022 

Se realiza reunión el día 26/09/2022 EAAB e 
IDIGER, para consolidar aspectos de los 
informes. Donde se establece el nuevo 
requerimiento por parte de la alcaldesa mayor 
definido en el CDGR-CC.  

4. Actualizar cantidad de recursos en 
el enlace establecido. 

Todas las 
Entidades. 
 

29 08 2022 
En revisión del 26/09/2022se encuentra que 
hay entidades sin dar reporte.  

5. Reportar las acciones realizadas en 
el marco del Plan de Lluvias. 

Todas las 
Entidades. 

  02   09   2022 Por indicaciones de la alcaldesa mayor en el 
CDGR-CC, se ajusta el seguimiento, el cual se 
muestra en el siguiente numeral de la presente 
mesa. 

6. Reportar esquema de Turnos.  
Todas las 
Entidades. 

  02   09   2022 

7. Coordinar reunión con delegada de 
SDA, para construir y retroalimentar 
conjuntamente la EDRE, de acuerdo 
con la política pública para la acción 
climática en la ciudad. 

 
IDIGER – SDA.  

19 09 2022 

Se realiza reunión el 01/09/2022, IDIGER y SDA, 
en la cual, participa el equipo de escenarios de 
riesgo de la subdirección de análisis de riesgo y 
efectos del cambio climático; para presentar la 
política de acción climática y su articulación con la 
EDRE. 

 
5.    Seguimiento Plan de Acción Temporada de Lluvias 2022.   
 
IDIGER Andrés Fierro, comento que el Plan de Acción como documento fue bien recibido por parte de las secretarías, por 
su estructura y su articulación. Este trabajo llevo a la solicitud de mostrar las necesidades y los recursos movilizados y a 
invertir en las diferentes actividades y como veremos, sobre esta base fue necesario realizar las correspondientes 
modificaciones en los anexos 9 y 10. 
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IDIGER Jaime Quintero, muestra como el concepto del SDGR-CC plantea la necesidad de procesar el formato que se tenía 
hasta el 15 de septiembre, posterior a esta fecha, se realizará este trámite en el formulario actualizado y que tiene como base 
los entornos. 
 
El requerimiento está planteado en la necesidad de mostrar dos situaciones: 
 

a. La programación de acciones a realizar como entidades del SDGR-CC, en el plan de lluvias (asociadas a reducción), 
aquí es donde debemos desarrollar el cronograma semanal hasta el 15 de diciembre, se hace un recordatorio de todas 
las entidades, entes de control y autoridades que tienen acceso a este enlace. 

 
La explicación del formulario GENERALIDADES CRONOGRAMA DE INTERVENCIÓN CON ACCIONES PREVENTIVAS - 
PLAN DE ACCIÓN TEMPORADA DE LLUVIAS 2022 - 2do SEMESTRE, es realizada con ejemplos, en este caso tomamos 
las columnas:  
 
Entidad ejecutora  
Temática, en este caso se escribió: Recorridos de verificación con los integrantes de los CLGR-CC en Cuerpos de Agua en 
la Ladera de la ciudad. 
Actividad principal efectiva de intervención, Identificación de sitios con obstrucción o disminución del flujo normal de los 
cuerpos de agua objeto de verificación. 
Espacio / área objeto de intervención, Zonas de ladera de Bogotá 
Tipo de medida de reducción a implementar, seleccionar entre prospectiva o correctiva 
Cronograma general, establecido fechas 
Resultado esperado, Cuerpos de agua visitados sin obstrucción. 
 
Cantidad de semanas requeridas para cumplimiento de la actividad principal, se especifica  
y se establece la Semana 1, ejemplo 16/9/2022 al 25/09/2022 y siguientes. La idea es que cada uno coloquemos la 
información de acuerdo con el avance en nuestros cronogramas, en nuestro caso, tenemos para la semana del 16 al 24 
cuatro (4) cuerpos de agua por visitar.  
 
Solicita que se pase al correspondiente a la entidad EAAB, que fue trabajado en una reunión y que mostró una bondad, en 
la temática de insuficiencia de drenaje, se le da la palabra al ingeniero Francisco Castiblanco: sí tal y como se viene 
exponiendo no solamente nosotros hacemos mantenimiento preventivo sino correctivo de los cuerpos de agua y las redes de 
alcantarillado, pero adicionalmente, la empresa tiene un plan de obras e inversiones a corto y mediano plazo y en la actualidad 
tenemos en ejecución, contratos para renovación de redes de acueducto por cerca de ciento cincuenta y dos mil millones de 
pesos, de alcantarillado sanitario por cerca de doscientos ochenta y siete mil millones de pesos y de alcantarillado pluvial de 
cerca de ciento noventa y cinco mil millones de pesos, qué mal contados da el orden de seiscientos mil millones de pesos, 
pero adicionalmente tenemos en ejecución contratos para la expansión de redes, es decir, redes nuevas en diferentes 
sectores sobre todo por el crecimiento de la ciudad, en redes de acueducto del orden de cuarenta y cinco mil millones, en 
redes de alcantarillado sanitario del orden de cuarenta y cuatro mil millones, y treinta y siete mil millones en alcantarillado 
pluvial, esto en el capítulo de inversión, en cuanto al capítulo de mantenimiento preventivo, la empresa invierte del orden de 
treinta mil millones de pesos en contratos con aguas de Bogotá para el mantenimiento de los cuerpos de agua, quebradas 
vallados, canales, tanto revestidos como sumideros, este capítulo vale del orden de treinta mil millones de pesos anuales, 
pero adicionalmente a eso, por el hurto qué se produce en la ciudad de robo de infraestructura cómo son las tapas de los 
Pozos de inspección y las rejillas de Sumidero la empresa tiene que gastar del orden de doce mil millones de pesos anuales. 
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Tenemos una presentación que va más adelante, en dónde se muestra la evolución del hurto de tapas, hace unos años 
teníamos tapas en ferro concreto como las demás entidades, pero llegó un momento en que el hurto fue tan exagerado que 
empezamos a hacer investigaciones en tecnologías y empezamos a cambiar por materiales no reciclables, vienen en un 
concreto polimérico o en material de poli estireno eso dio resultados hasta cierto. Ya el año pasado cuando cambiamos las 
tapas de ferro concreto qué son en concreto y de acero llegamos a un punto que nos robaban del orden de 10000 mil tapas 
al año y más o menos 6000 rejillas, llegamos a empezar el uso de nuevas tecnologías y logramos disminuir al orden de 1500 
a 2000 tapas, pero el año pasado se nos subió a 8,000 y según las investigaciones que estamos haciendo el material que se 
supone no reciclable, lo están moliendo y con eso están haciendo escobas y cepillos, estamos empezando una investigación 
con la Universidad Nacional utilizando nuevos materiales a ver si algún día logramos por lo menos reducir el impacto en el 
presupuesto que a la hora de la verdad ese presupuesto sale de tarifas y las tarifas las pagamos todos en el recibo del agua. 
 
IDIGER Jaime Quintero, la EAAB tienen intervenciones de tres tipos: 
 

a. Renovación de red de alcantarillado  
b. Ampliación o expansión de red de alcantarillado  
c. Rehabilitación de red de alcantarillado 

 
Aquí ya tenemos el ejemplo armado. pero ustedes tienen un cronograma dentro del plan de obra, entonces la idea es que el 
resultado esperado sea la renovación de la red de alcantarillado. Y Seguimos desarrollando el formato. 
 
Así es como lo vamos a manejar según las necesidades que salieron del comité del Consejo Distrital de Gestión de Riesgo 
y Cambio Climático, esto es, el componente reducción. El objetivo es que empecemos a subir la información, es decir, la 
parte de la sección que está en azul oscuro, azul más claro y gris, qué es el aspecto general de la tabla.  Las entidades por 
favor mirar, qué acciones colocamos como reducción asociada a Plan de lluvias, obviamente los ciclos de ustedes y de los 
ciclos que tienen todos los operadores.  ¿Alguna inquietud, sobre la reducción? 
 
JBB Octavio Naranjo, jefe arborización Jardín Botánico, revisando la tabla en la parte inferior, estamos tratando el tema de 
arbolado y aquí los únicos que están de referencia son: Ambiente y Jardín Botánico, sin embargo, en este momento hemos 
tenido innumerables solicitudes por parte de nuestra alcaldesa, en predios que corresponden a la empresa de acueducto y 
alcantarillado de Bogotá en cerros orientales, toda la zona rural le corresponde al acueducto, pero nosotros legalmente no 
tenemos injerencia en predios que son del Acueducto al igual que los predios de los canales de la ciudad. Al igual que el 
trabajo que hacemos secretaría ambiente en espacio de uso público general, también se debe incorporar todo el tema de 
arbolado que maneje el acueducto de Bogotá. 
 
IDIGER Jaime Quintero, es una acción de reducción, estamos hablando aquí de preparación, nosotros procesamos manejo, 
pero antes de eso viene prevenir, eso es lo que la alcaldesa y el consejo distrital quieren ver. 
 
IDIGER Andrés Fierro, con respecto a lo que se menciona, la alcaldesa ha sido muy reiterativa en el tema de tener cubierta 
toda la ciudad para prevenir y mitigar las emergencias que se nos presentan con arbolado, como les mencionamos al principio 
ya estamos trabajando con el jardín botánico para realizar un tipo de acto administrativo para poder fortalecer este tema. Sin 
embargo, requerimos el apoyo operativo de todas las entidades que estamos presentes, tenemos claro que dentro del 
protocolo del cuerpo oficial de bomberos tiene la respuesta cuando tenemos afectación en vías principales. Pero vamos a 
necesitar más apoyo, este año tuvimos situaciones complejas donde activamos de manera alterna cuerpo oficial de 
bomberos, bomberos voluntarios, apoyo del ejército, defensa civil, como se evidenció en una reunión operativa con las 
cabezas de equipo, poder establecer qué recursos adicionales se necesitan sobre todo en el tema de herramientas, de tal 
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manera que logremos atender y realicemos activación para tener la disponibilidad en el evento que tengamos varios puntos 
con caída de árboles. 
 
La idea es que hagamos una reunión específica para tratar todo el tema de arbolado porque hay unos puntos que quedan 
por fuera como lo que está hablando Octavio de los predios de acueducto, pero también la interrelación que vamos o 
necesitamos tener con CAR para poder atender todo lo que es la avenida circunvalar, la vía la calera o la vía Choachí, y no 
hay claridad de cómo se atiende o como es la operación en esas zona, nos quedaría el compromiso definir la reunión 
específica con el tema de arbolado. 
 
SDA Liliana Castro, precisamente nosotros solicitamos un punto en varios para informar a la mesa de trabajo la reunión que 
llevamos a cabo sobre el tema de arbolado y anticiparnos a la temporada o mejor como preparatoria de la temporada de 
lluvias, a esa reunión asistieron: Acueducto, Enel-Codensa, UAESP, Jardín Botánico, Secretaría de Ambiente, Bomberos, 
solo nos faltó el IDIGER. La idea es preparar y actualizar el directorio para que, a partir de ello, se evalúe la necesidad de 
hacer o no otra reunión y establecer todo a nivel preventivo. 
 
IDIGER Jaime Quintero, se está avanzando y ya tienen una función, tienen unos contratos, entonces, eso es reducción. El 
cronograma destaca las atenciones por emergencia que se dinamicen del 16 de septiembre en adelante, que van en la otra 
tabla, estamos hablando, del componente reducción es anexo 10.2 Así va a quedar en la actualización del plan. 
 
El plan de acción no cambia mucho se incorporaron 2 anexos, y se va a colocar algo que menciona el ingeniero Andrés, 
nuevo seguimiento del plan de acción de este plan, se incorpora una subdivisión que se va a hacer en Bogotá para el entorno 
arbolado, ya que es el que más nos ha generado actividad. ¿quiénes son los primeros que hacen respuesta al respecto? son 
el cuerpo oficial de bomberos cuando tenemos las afectaciones en vía. Sobre el tema, tendremos más detalles en una reunión 
específica para mostrar la propuesta. 
 
IDIGER Andrés Fierro, les pido un favor muy grande, yo sé que a veces la información tiene ciertos puntos álgidos, entonces 
acá no pedimos información detallada de recursos, el proyecto básicamente es que está haciendo realmente en la ciudad 
para poder atender y mitigar cualquier situación emergencia que lo pongamos acá y que en esos informes se plasme los que 
ustedes también habitualmente cruzan con la alcaldía. Es una herramienta seguimiento que les puede 
servir a ustedes, es una herramienta abierta, así como lo estamos presentando, es una versión que hacemos desde el 
componente de preparativos y que creemos que puede ser adecuada, sin embargo, si ustedes al revisarla consideran que 
falta algo o qué vale la pena modificarla o mejorarla.  
 
IDIGER Jaime Quintero, se nos queda un tema pendiente y es el período que tenemos para poder retroalimentar la 
información base del seguimiento. tenemos hoy lo que nos quede el día, mañana y a más tardar pasado mañana al mediodía. 
 
Les agradecemos mucho diligenciar la información lo más pronto posible, ya que debemos enviarla para los seguimientos 
que se van a empezar a realizar desde el consejo distrital. 
 
SDA Liliana Castro, se solicita enviar el enlace de la carpeta de drive para poder entrar y revisar. 
 
IDIGER Jaime Quintero, por otro lado, vamos a escuchar otro reporte dentro del esquema de temporada al plan de lluvias. 
 
UAESP Daniel Montenegro, empiezo por hacer un pequeño reporte de acciones que hemos hecho en el último mes dentro 
de la temporada de lluvias, efectivamente incluye alcantarillado, ayudamos a la recolección de material vegetal, cuando 
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tenemos individuos y nuestras campañas de Educación y prevención, en el último mes por atención de arbolado efectivo 
hemos atendido 60 eventos, de todos los que llegan muchos son por evaluación o que la comunidad infiere que hay algún 
tipo de arbolado con riesgo de caída o pérdida de calidad.  
 
Cómo se mostrará la siguiente diapositiva, tenemos 743 puntos críticos de RCD en la ciudad, en los que mediante las distintas 
rutas de recolección se atienden y cómo se manifestó los contratos se encuentran vigentes, realizando la recolección y 
atención de esos puntos en la ciudad. 
 
En el siguiente punto podemos ver la cantidad de rutas que tenemos en la ciudad para atender esos puntos críticos 
 
Continuamos también con nuestra campaña de juntos cuidamos Bogotá, en la cual, de manera itinerante estamos poniendo 
cajas estacionarias para escombros, en distintos puntos de la ciudad durante una semana a fin de que los usuarios puedan 
llevarlos de manera gratuita y evitar su arrojó en espacio público, o la entrega a recicladores informales o a carreteros que 
finalmente van y los ponen en parques, contenedores o al lado de cuerpos de agua, todos estos elementos voluminosos que 
efectivamente pueden llegar a estar en los canales o afectando es el tema de alcantarillado. 
 
Tenemos un cronograma hasta diciembre y pues semana tras semana se va actualizando en las redes sociales y en la página 
de la UAESP.  Asimismo, por los canales de comunicación digital que tenemos con las juntas de acción comunal, en las que 
vamos socializando esta información, para que los usuarios la vean y puedan obtener este servicio. De esta manera se ha 
cumplido varias acciones para evitar ese arrojó y controlar los puntos críticos. 
 
IDIGER Andrés Fierro, ¿Cuándo hay residuos de gran tamaño, que se evidencian en canales, en sitios complicados, en ese 
caso los está atendiendo la UAESP o los atiende acueducto, y acueducto lo saca a espacio público, como se maneja en ese 
caso? 
 
EAAB Luis Francisco Castiblanco, el contrato que tenemos con aguas de Bogotá hacemos la limpieza de los cuerpos de 
agua, hay un tema que siempre hemos estado en discusión con la UAESP en los mejores términos, pero ya qué es el cuerpo 
de agua como tal, cuando tiene basura escombros y todo lo demás eso lo sacamos nosotros y lo disponemos en los puntos, 
escombrera o bien hacemos la clasificación y lo llevamos dónde corresponda, escombrera, botadero Doña Juana o si hay  
necesidad de trozar algún árbol que se haya caído en canal cuerpo de agua o vallados eso lo hacemos nosotros directamente. 
 
SDG Claudia Viviana, seguimiento para el mes de agosto y hasta el 15 de septiembre, nosotros hacemos el reporte frente 
a dos temas específicos, son las visitas a los puntos críticos, se realizaron 235 visitas en las diferentes localidades en términos 
generales, Engativá hizo 36 visitas, Santa Fe 27, Kennedy 21. eventos atendidos por cada una de las localidades para este 
periodo:  Bosa y Barrios Unidos 5 cada una, Ciudad Bolívar 6, Chapinero 7, Engativá, Usaquén, Usme, Teusaquillo y Fontibón  
3 cada una, Los Mártires, Candelaria, Antonio Nariño y Puente Aranda 2 cada una, Rafael Uribe, Santafé y San Cristóbal 4 
cada una, Suba 10, Tunjuelito 9, Kennedy 7, Sumapaz 1, para un total de 86 eventos atendidos principalmente en situaciones 
relacionadas con daños de este servicio público, alcantarillado, caída de árboles, fenómenos de remoción en masa, 
encharcamientos, vendavales y tormentas, es nuestro reporte de manera muy sintéticas que hemos venido trabajando con 
las alcancías locales.  
 
SDA Liliana Castro, nosotros tenemos dos acciones en el plan de acción de la temporada de lluvias en ese sentido contarles 
que el 16 al 31 de agosto la entidad respondió a 24 emergencias por árboles caídos y 98 por árboles  en riesgo de caída y 
en la primera quincena de septiembre se respondieron 21 emergencias por árboles caídos y 78 por árbol en riesgo de caída 
de esta manera cumplimos con el 100% de las emergencias para las cuales podemos activadas en relación con esta  
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clasificación la otra actividad que tenemos relacionada con las capacitaciones sobre arbolado en riesgo, pero como les 
encomendaban otras sesiones, pues estás capacitaciones las hacemos de acuerdo con solicitudes que recibimos de 
entidades o de la comunidad y en estas dos quincenas en realidad no tuvimos el requerimiento razón por la cual llevamos a 
cabo esta actividad. 
 
JBB Octavio Naranjo, nuestro reporte vendría siendo de la segunda quincena de agosto y la primera de septiembre, en la 
segunda quincena agosto secretaría distrital de ambiente nos comunicó 114 árboles para ejecutar y realizamos con nuestras 
cuadrillas 231 árboles y para la primera quincena de septiembre nos comunicaron 87 árboles y ejecutamos 185, es importante 
aclarar que el nuevo contrato de manejo silvicultura empezó a ser ejecutado el 14 de agosto, por eso el incremento entre lo 
que nos están comunicando y lo que estamos ejecutando y esperamos poder continuar con ese ritmo. Estamos buscando 
otros medios para poder ponernos al día con el tema del rezago de los árboles que tenemos.  
 
UAECOB Comandante Gerardo Martínez: en cuanto a los objetivos que están propuestos dentro del plan de contingencia 
que nosotros hemos establecido para esta temporada invernal, pues obviamente muy articulados a los que tiene el sistema 
distrital de gestión del riesgo y Cambio Climático, el primero el monitoreo correspondiente del fenómeno a la temporada de 
lluvia con nuestra sala de monitoreo y alertas tempranas, con nuestra sala situacional y obviamente con nuestra central de 
coordinación y comunicación, igual consultando permanentemente los temas del fenómeno con el IDEAM, lo mismo estamos 
generando la planificación correspondiente y obviamente tratando de generar reacción a tiempo anticipándonos al fenómeno 
con nuestra sala de monitoreo y específicamente procurando posicionar equipamiento dónde vamos a tener posiblemente el 
fenómeno o la alerta, según lo establecido en el estándar que tenemos al interior de la entidad, atendemos las emergencias 
que están a pesar de que no hacen parte directa de nuestra misionalidad que está más hacia los incendios, explosiones, 
incidentes con materiales peligrosos y búsqueda y rescate en todas sus modalidades, en los fenómenos que trae la temporada 
invernal y divulgamos con nuestra oficina de prensa y Comunicaciones, y con las demás entidades el tema de prevención en 
diferentes aspectos: en el hogar, etcétera, pasamos al siguiente: la estadística a corte del último día del mes de agosto, 
dentro de este incidente íbamos 23.973 atendidos, pero aquí como el incidente que mayormente nos ha ocupado de lo que 
no es nuestra misionalidad es específicamente la caída de árboles, que está como en 1.800 incidentes, otras son las 
inundaciones y las fallas eléctricas respecto a la situación de temporada invernal. 
 

1. Podemos ver los indicadores que nos comprometimos a estar reportando, el primero que hace referencia a los temas 
de incidentes de la segunda quincena del mes de agosto: en árboles volcados atendimos 68 incidentes, árboles con 
amenaza de caída 17, una remoción en masa e inundaciones o encharcamiento 10, y en la primera quincena del 
mes de septiembre árboles caídos 61, amenazas decaídas 11, remociones en masa 1, y encharcamientos e 
inundaciones 6, para un total de 79. 

2. Los recursos que están ya dentro del mismo sistema y están las medidas de prevención o de reducción que con 
nuestra oficina de prensa y comunicaciones estamos permanentemente anunciando a los diferentes sectores de 
Bogotá, es los pre-posicionamientos que tenemos ya por las recurrencias correspondientes a la estadística que 
tenemos. 

 
Entonces dónde normalmente cuando hay amenaza de lluvia estamos preposiciónando nuestro equipamiento en diferentes 
zonas de la ciudad. Este es como el reporte que tenemos para esta quincena del mes de septiembre 
 
EAAB Luis Francisco Castiblanco, se tiene la limpieza de estructuras y pozos de inspección, estructuras son 
desarenadores básicamente a lo largo de los cerros orientales y en el costado occidental, en mediaciones al río Bogotá. 
Tenemos la reparación de las condiciones de sumideros, la reconstrucción de sumideros, reparación de puntos críticos de 
redes de alcantarillado, hay sectores de la ciudad que son antiguos, para todos fue conocido un hundimiento que tuvimos, 
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aún en la calle 3a con carrera 60, en el cual se vio afectado el canal comuneros con toda la infraestructura de redes secas, 
como de redes húmedas. 
 
En la parte correctiva de reparación de los puntos críticos de canales, son convenios que están firmados con aguas, IDIGER 
y la empresa, el último convenio terminó el 31 de julio y el próximo tenemos una fecha inició probable del primero de octubre. 
 
¿Cuál es el volumen de residuos que se arrojan a los canales y cuerpos de agua?  
 

a. En el año 2018 se recogieron, 137000 m³ 
b. En el año 2019 153 posteriormente 134,000 
c. En el 2021 81,000  
d. Y en lo corrido del 2022, 51000 m³ 

 
Se evidencia el volumen y la longitud intervenida, se limpia alrededor de 360 km de canales y vallados durante lo que llevamos 
en el año. 
 
En el anterior cuadro se mostraba la intervención que hacíamos con Aguas de Bogotá, pero nosotros con los equipos directos, 
hacemos mantenimiento también: durante el año 2021 se atendieron 14000 avisos u órdenes de servicio y sobre eso era lo 
que estaba haciendo la claridad, son avisos o llamadas que hace la comunidad, bien sea a través del 123, del 116 o de las 
páginas web y Twitter, de la misma unidades de emergencia: en el año 2021 atendimos 14.230 y en lo que llevamos este 
año vamos en 10.076. Un tema es que no todas las llamadas son efectivas, para cuando hacen llamadas de redes de 
acueducto; tenemos una indefectible del orden del 30% y en alcantarillas del orden del 40%, la gran mayoría de reportes o 
avisos que recibimos corresponden a reposición de infraestructura de tapas y rejillas, pero no todas son de la empresa de 
acueducto. Cabe aclarar que las empresas de telemáticos, etc. y otras también tienen sus propios pozos de inspección. 
 
Durante el año se ha limpiado 10.462 posos, qué son de la empresa, hay que tener en cuenta que en total la empresa tiene 
cerca de 220,000 posos a lo largo y ancho de la ciudad, hemos extraído cerca más de 12.000 m³ y hemos reconstruido cerca 
de 1270 sumideros, en la ciudad tenemos el orden de 250.000. Nosotros directamente y con Aguas de Bogotá tenemos un 
capítulo de sensibilización y apropiación a la comunidad de qué tan pronto vamos a intervenir un cuerpo de agua.  Entonces 
hacemos entregas, mostramos el cuerpo de agua limpio, lo mismo hacemos con la limpieza de sumideros y de igual forma a 
través de la dirección de gestión comunitaria de la empresa, cuándo hacemos las brigadas. Finalmente, tenemos los puntos 
de atención estratégica, en dónde nuestras cuadrillas de verificación y monitoreo permanente sobre todo para las temporadas 
de lluvia, estos fueron los 15 puntos críticos acordados conjuntamente con el IDIGER básicamente en la 185, en el canal 
torca, la 100 con séptima, el deprimido de la 94, en la calera barrio San Luis, en la 61 con circunvalar, quebrada la Peña,  la 
gran mayoría de la localidad de San Cristóbal presenta problemas de deslizamiento,  portal Usme, portal Suba, Héroes, 
Parque Nacional, la 75 con 30 Barrios Unidos, la 170 con séptima, el deprimido de la de la carrera décima, el barrio las 
Mercedes y el barrio Colombia. 
 
Tenemos los equipos que se encargan de hacer limpieza de los tramos de alcantarillado cuando están muy colmatados, estos 
equipos trabajan silenciosamente y lo que se hace es introducir una sonda con un balde y él arrastra el material y lo saca 
consolidado de las tuberías. También están los equipos de varillas que básicamente son equipos de sondeo, es una varilla 
que sondea la tubería y saca el cemento y por último los equipos de presión que son conocidos como Vactor, son dos ondas 
que se utilizan en una rotonda cerca de 16 pulgadas para limpiar colectores grandes.  
Finalmente, se tiene un registro fotográfico del antes, durante y después de la intervención. Con sus respectivas campañas 
de sensibilización. 
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SDM Imelda Morales, en la segunda quincena de agosto atendimos 24 eventos y en la primera de septiembre 27 eventos, 
dentro de esos está alcantarillado, destapado, caída de árbol, daño en capa asfáltica, espejos de agua y daño en pavimento. 
 
SDS José Octavio López, desde la secretaría de salud estamos trabajando fuertemente en el plan de mantenimiento 
preventivo de las ambulancias, así como la renovación del parque automotor en el 80% de estas, mantenemos el tema de 
reuniones para los planes hospitalarios: tanto de las 4 subredes, como de las diez IPS, para estar atentos revisando ese plan 
y las respectivas correcciones. 
 

a. Visitas permanentes a los servicios de urgencias por el tema de sobre ocupación y ahora con el tema de oleada 
invernal, el pico respiratorio, articulando con las empresas prestadoras de servicios de salud, así como todos los 
actores, todos los coordinadores de urgencias y el seguimiento a ese comportamiento de las unidades de Cuidado 
intensivo. 

b. Estamos dando una capacitación de sistema Comando incidente a las subredes una vez al mes un hospital por mes, 
para el tema de comunicación, estamos trabajando una nueva antena, una tercera antena repetición en la calera. 

c. En cuanto a la respuesta tuvimos dos casos, uno del 8 de agosto con dos lesionados en la 14 con 82 una remoción 
en masa y el 5 de septiembre en la 74 con 27 B Barrios Unidos dos lesionados también que fueron llevados a 
instituciones de salud. 

 
SDIS Juan Carlos Díaz, 35 hogares afectados por emergencias, vendaval en estos días, aunque hay que resaltar que la 
afectación que se tuvo en la parte de Galerías y en Teusaquillo no requirió de la ayuda porque básicamente eran edificios 
donde se borró toda la parte de la infraestructura que tenía con la con las cubiertas de las tejas plásticas o los domos, pero 
ellos tienen los seguros de propiedad horizontal, entonces allí no se requieren ayuda, se requirió hacia la localidad de Rafael 
Uribe y hacia la parte de San Cristóbal, tuvimos emergencias por encharcamientos, por incendios que fueron atendidas.  
 
Se manejan muchas personas de Tocaimita, que están volviendo y que nos están remitiendo, personas que salieron después 
que desmontamos el PMU, se había dicho allí que se iban a entregar unas ayuda, unos bonos como parte de facilitar la salida 
de la gente y ellos no lo tomaron durante el tiempo que estuvieron allí, y en este momento están pasando derechos petición, 
desde nuestro alcance se está revisando cómo podemos brindar una ayuda, por respuesta social se pueda brindar una ayuda  
por situación de vulnerabilidad.  
  
IDU Johana Cáterin Fagua, los planes de gestión de riesgo de entidades públicas y privadas se trabajan dando 
cumplimiento al decreto 2157, y desde el Instituto de Desarrollo Urbano se manejan proyectos grandes como:  
 

a. Avenida Troncal (Venecia-calle 100) 
b. Troncal Av. Ciudad de Cali 4 grupos (av. circunvalar del sur, avenida Manuel Cepeda, Vargas) 
c. Construcción patio la reforma 
d. Troncal Caracas Tramo I 
e. Construcción de la av. rincón desde la av. Boyacá hasta la carrera 91 y de la intersección av. el rincón por av. Boyacá 

y obras complementarias.  
 
Internamente estamos trabajando en  conjunto desde la subdirección general de infraestructura, y la oficina de gestión 
ambiental, para realizar seguimiento por medio de  la matriz con el fin de poder identificar  todos los proyectos que tenemos, 
hacer el seguimiento con respecto a lo mínimo que nos pide el Decreto Nacional 2157, donde se incluyen   seguimientos y  



 

 

ACTA DE REUNIÓN 

Código:  

DE-FT-21 

 

Versión: 

02 

 

Página: 1 de 2 

Vigente desde: 

27/09/2021 

  

Nota: Si este documento se encuentra impreso se considera Copia no Controlada. La versión vigente está publicada en el sitio 

web del Instituto Distrital de la Gestión del Riesgo y Cambio Climático.                                        

socializaciones y finalmente e, darle a conocer al contratista que no por tener el plan implementado significa que ya están 
cumpliendo al requerimiento, se debe seguir con el proceso de control y revisión. 
 
Podemos colocar en medidas de prevención por qué nos afecta los sumideros en la 68 el material de arrastre y ese material 
de récord de manejo ambiental que ya el contratista hace seguimiento y empezará a contar qué hacen las medidas de 
reducción de este seguimiento a Plan de acción  
 
TM S.A.S Cesar Arenas, no se han tenido contingencias graves gracias al buen mantenimiento que han hecho sobre todo 
en los deprimidos, tenemos seguimiento desde el centro de control, pues es la temporada de lluvias y lo que hacemos desde 
el centro de control es informar a cada uno de los integrantes de la flota, son mensajes reiterativos de la precaución. Se 
presentan los retrasos en la operación que son normales por las lluvias. 
 
IDIGER Jaime Quintero, es importante dejar precisión de las tareas que la señora alcaldesa mayor y el Consejo Distrital de 
Gestión de Riesgo a asignado a esta Mesa de Manejo.  
 
IDIGER Andrés Fierro: tengan en cuenta lo siguiente para los reportes, que han sido reiterativos desde la Secretaría Distrital 
de Gobierno en todo lo que es el entorno territorial: 
 

a. Es importante tener un seguimiento de los procesos de control específico por parte de secretaria de gobierno y de 
las alcaldías, a nuevas ocupaciones identificado que generan mayores situaciones de emergencia en zonas de alto 
riesgo. 

b. El siguiente, ver cómo lo incluimos dentro los reportes, los operativos que deben empezar a implementar, qué tal 
vez ya está trabajando, pero no vemos acá en conjunto, de alcaldías locales, policía y la secretaría integración social, 
a todo lo que tiene que ver con el control de las zonas de habitación que tienen ellos en estos lugares, ya que se 
han presentado varias emergencias sobre todo en el canal de salitre, cuando tenemos crecientes súbitas, con 
afectación a estos habitantes de calle, es un tema que no se ha empezado a implementar, recomendarle también a 
gobierno y de pronto Juan a través tuyo solicitar al área que corresponde en integración social, empezar a realizar 
estos operativos para reubicar o prestar algún servicio a los habitantes de calle que están en canales y cuerpos de 
agua para evitar situaciones complicadas.  

c. Para ENEL Codensa, tengo identificado un punto, una subestación subterránea que está en Nicolás de Federman, 
siempre tenemos un punto recurrente de inundación o de encharcamiento en el sótano porque falla el sistema de 
suministro de energía, hemos identificado que allí existe un par de subestaciones y estas cajas tienen más o menos 
4 metros de profundidad y generalmente siempre se inundan lo que produce que falle y se vaya el fluido eléctrico 
ocasionando que  todos los sótanos del sector, no funcionen, para que revisemos cuidadosamente este punto.  

 
IDIGER Jaime Quintero, para la siguiente mesa de manejo se debe emitir los dos reportes, el de reducción y el de manejo 
de emergencias ambos asociados al plan de lluvias.  
 
6.    Seguimiento Actividades Mes de Prevención.   
 
6.1. Simulacro de Respuesta   
 
IDIGER Andrés Fierro, para recordar todos los escenarios que hemos venido trabajando de manera institucional, en el 
ejercicio de simulacro operativo, se han venido haciendo las mesas de trabajo, visitas, coordinaciones para que sea un éxito, 
hoy en la actividad que se tuvo en la mañana con la alcaldesa surgió una posible nueva necesidad y es que la alcaldesa va 
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a estar en actividades ese día en la localidad de Bosa y nos pidieron validar o verificar algún punto donde pudiéramos tener 
un escenario operativo.  
 
En comparación a lo presentado en la anterior mesa, se incluyen estos tres escenarios: rescate en altura en el teleférico, 
búsqueda y rescate en la tracción mecánica del Salitre y Transmilenio en el patio de la rolita, sea la oportunidad para 
manifestar el agradecimiento por los apoyos institucionales, vamos a concretar y consolidar los recursos con cada una de las 
entidades para finalizar todo el proceso de estos escenarios. Recordarles estar muy atentos en algunas zonas dónde vamos 
a tener alguna dualidad por estar con obras para garantizar las mejores condiciones: la 68 que nos hayan mencionado y en 
el parque nacional que también el IDRD que está haciendo algunas intervenciones; 
  
TM S.A.S Cesar Arenas, para nuestro proceso de reducción, tenemos dos actividades adicionales que vamos a realizar en 
el mes de octubre, la primera corresponde al día 26 con un intercambio de experiencias de sistemas de alerta temprana 
dónde vamos a tener una participación de Cuba y Perú para explicar digamos un poco ellos cómo es la dinámica de 
participación de la unidad nacional de la ciudad de Medellín y Cali 
Tenemos el día lunes en la tarde el montaje, vamos a estrenar el centro de felicidad del parque del tunal, teniendo en cuenta 
que es más demostrativo y como complemento se realiza el trabajo de simulación con las entidades que conforman la guía 
de actuación. 
 
6.2. Simulacro de Evacuación  
 
IDIGER Alexandra Ramírez, En esta actividad venimos de un año 2020 basado solamente en autoprotección sin evacuación, 
el año pasado tema mixto y este año estamos retornando 100% la evacuación, garantizando y manteniendo las 
recomendaciones de distanciamiento, protección y todo esto en temas de aglomeraciones, pero sí es importante la invitación 
a que todas sus entidades, todas las personas participen activamente en este componente. 
 
6.3. Encuentro de Brigadas de emergencia de los comités de ayuda 
    
IDIGER Alexandra Ramírez, es claro que cada uno, en su componente ya tiene una experiencia clara en la atención, el 
manejo de esta situación de emergencia, queremos poner a prueba las brigadas, queremos vincular también ese componente 
de las brigadas de los comités de ayuda mutua de los consejos locales de gestión de riesgo, para que ellos involucren también 
un poco la parte operativa, sepan que tienen que hacer, como coordinar con el sistema cuando llega bomberos. 
 
Para el día 28 de octubre vamos a retornar también ya a la presencialidad del encuentro distrital de brigadas de emergencia 
el último se desarrolló en el 2019, es un evento que ha tenido un éxito importante, en dónde un grupo de personas voluntarias 
de las empresas de las diferentes entidades públicas y privadas, pone a prueba su conocimiento, ese trabajo que a veces 
simplemente queda en el chaleco o en él o en el brazalete que les dan de brigadista, y que afortunadamente no es muy 
utilizado, pero digamos que en este encuentro lo que se pone pruebas son conocimientos, los ponemos en contacto con las 
entidades por eso los estamos vinculando a ustedes, generando esas coordinaciones, para poder tener unos escenarios 
específicos que tengan interacción con el sistema distrital. 
 
IDIGER, María Teresa Gahona, Ya como el ingeniero Andrés lo mencionó, pues este encuentro de brigadas lo tenemos 
pensado como para el cierre de todas las actividades del mes de octubre, ya con algunas entidades hemos realizado 
contactos para organizar los circuitos que vamos a desarrollar, ya se definieron los temas que se van a trabajar con bomberos, 
teniendo en cuenta que en estos días por el tema de simulacro y los ejercicios de respuesta han generado más demanda 
tiempo, entonces la  idea es que después del simulacro con las entidades que aún no hemos tenido reuniones, empecemos 
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a hacer esos contactos para generar los escenarios que queremos que los brigadistas trabajen, que incluyen la parte práctica 
de temas asociados a la respuesta y también un tema de habilidades blandas de cosas como trabajo en equipo, liderazgo, 
comunicación asertiva, qué son importantes en el momento de atención de emergencias. Básicamente, los estaremos 
llamando y molestando para poder generar estas articulaciones. 
 
7.    Varios 
 
7.1 Emergencias Silviculturales 
 
JBB Octavio Naranjo: dos árboles que tenemos en el parque nacional y con los cuales necesitamos apoyo de las diferentes 
entidades, así como hicimos con el árbol de la séptima con 106, queremos ejecutar la tala de esos dos árboles en el transcurso 
de este mes, sin embargo, no se ha logrado conciliar con todos para poder hacer esta actividad, entonces queremos poner 
sobre la mesa dos fechas para poder hacer esta ejecución, puede ser el 13 y 14 de octubre o el 14 y 15 de octubre, igual la 
idea es que podamos hacer este trabajo no de noche sino en el día, pero necesitaríamos la ayuda de todas las entidades 
que puedan apoyarnos ya sea la UAESP, IDIGER, MOVILIDAD y no sé en qué nivel nos puedan complementar BOMBEROS, 
estamos hablando del carro de bomberos en toda la logística para la recolección de material vegetal y que podamos hacer 
este trabajo máximo en 2 días, para que nos organicemos y en cualquier fecha podría ser 13 y 14 de octubre o 14 y 15 de 
octubre o sea jueves y viernes o viernes y sábado. 
 
SDM Imelda Morales, el fin de semana es puente y tenemos plan éxodo y retorno, todo el próximo fin de semana, ya que 
nuestro personal tiene que ubicarse en todos los puntos de la ciudad, entonces no es que dispongamos de mucho personal 
para ir a hacer cierres en esa zona libre que se haga entre semana es posible.  
 
Se define que puede ser el 12 y 13 para iniciar y trabajar de día, no es para trabajar de noche, queda pendiente definir por 
correo.  
 
7.2 Intervención de las entidades 
 

SDA, Emergencias Silviculturales Liliana Castro, Comentarles más detallado lo que les mencione en los compromisos al 
inicio de la presentación, contarle sobre la reunión que llevamos a cabo entre diferentes entidades y que tenía como propósito 
prepararnos frente a  la temporada de lluvias, la reunión se realizó el 16 de septiembre,  en la secretaría distrital de ambiente, 
fue una reunión presencial, convocada por la subdirección de silvicultura flora y fauna de la entidad, que es la dependencia 
que tiene a cargo la respuesta y las actividades en general relacionadas con silvicultura, dentro del perímetro urbano de 
acuerdo con la competencia que tiene la secretaría como autoridad ambiental.  
 
Participaron el Jardín Botánico, Unidad Administrativa Especial Cuerpo Oficial de Bomberos, ENEL Colombia, Empresa de 
Acueducto y Alcantarillado de Bogotá, Unidad Administrativa Especia de Servicios Públicos y Secretaría Distrital de Ambiente.  
 
Entiendo que la comunicación llegó tarde a esta entidad, y lamentablemente no nos acompañaron.  
 

a. En esa sesión básicamente, la subdirección presentó el reporte y el comportamiento, de cómo han sido las 
emergencias entre 2020 y lo corrido de 2022, ustedes pueden apreciar de manera más detallada en la gráfica que 
mostramos.  
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b. Se evidencia un aumento del volcamiento de árboles, pero tenemos claro que posiblemente en el 2020 y 2021 hubo 
una menor cantidad de activación de emergencia, porque nos encontrábamos en pandemia, por este motivo las 
personas no reportaban de la misma manera como lo hace actualmente.  

c. Sabemos que este año, particularmente por la influencia del fenómeno de la niña, y derivado de las mayores 
precipitaciones, es claro, que hemos tenido mayor cantidad de árboles caídos y en ese mismo sentido las personas 
están más atentas para reportar posibles árboles en riesgo.  

d. Por último, podemos decir que cada una de las entidades mencionó cuál era la capacidad operativa que tenía, que 
es lo que hace frente a la atención de estas emergencias silviculturales, se hizo la actualización del directorio de las 
entidades, para saber a quién contactar y cómo podemos facilitar la conversación entre las diferentes entidades. 

e. Esta presentación la tienen ustedes, la están proyectando para que se puedan adjuntar y que también quede como 
constancia, como parte de la organización del distrito frente a las actividades para la temporada. 

 
IDIGER Andrés Fierro, ¿Intervenciones, proposiciones o varios de las entidades? Ninguna 
 
Se da por finalizada la sesión de hoy, agradecerles por todos sus aportes, estaremos pendientes para obtener sus aportes 
correspondientes al día 7. 

 

Compromisos de la sesión. 
 

Actividad Responsable Fecha 

1. Realizar los reportes de reducción y de 
manejo de emergencias asociados al plan 
de II temporada de lluvias  

Todas las entidades. 
 

07 10 2022 

2. Solicitar a SDIS realizar operativos en los 
canales y cuerpos de agua en favor de los 
habitantes de calle que los habitan. 

Secretaría de Integración social. 
 

   

3. Revisar subestación subterránea ubicada 
en el barrio Nicolás de Federmann.  

ENEL Codensa    

4. Después del simulacro realizar reuniones 
con las entidades para el tema del 
encuentro de brigadas.   

Todas las Entidades. 28   10   2022 

5. Ejecutar la tala de dos árboles en el 
parque Nacional 

 
JB- JCM, IDIGER, SDA, SDM, UAESP, UAECOB.  

12 y 13 10 2022 
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Novena Mesa Ordinaria
27/Septiembre/2022

BIENVENIDOS
En unos instantes daremos inicio



MESA DE TRABAJO PARA EL MANEJO DE 

EMERGENCIAS Y DESASTRES

COMISIÓN INTERSECTORIAL DE GESTIÓN DEL RIESGO Y CAMBIO
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Novena Mesa Ordinaria
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ORDEN DEL DÍA
1. Verificación del quórum

2. Aprobación del orden del día

3. Aprobación del acta anterior

4. Seguimiento a compromisos sesión anterior

5. Seguimiento Plan de Acción Temporada de Lluvias 2022

5.1. Seguimiento a las indicaciones de la Alcaldesa Mayor en el CDGR-CC. 

5.1.1 Validación Formato registro cronograma semanal de intervención Temporada de Lluvias. 

5.1.2 Validación ajuste seguimiento quincenal al Plan de Acción Segunda Temporada de Lluvias 2022.

5.2. Presentación avances de acciones por Entorno por parte de las Entidades (EAAB, UAESP, SDG, SDA, 

JBB, UAECOB, SDM y IDU. 

6. Seguimiento Actividades Mes de Prevención.

6.1. Simulacro de Respuesta

6.2. Simulacro de Evacuación

6.3. Encuentro de Brigadas

7. Varios

7.1. Emergencias Silviculturales

7.2. Intervención Entidades



REGLAS PARA LA INTERVENCIÓN

✔ Las intervenciones de las presentaciones de la agenda principal cuenta con 10

minutos. En caso de requerir tiempo adicional se agregarán 3 minutos más.

✔ Las intervenciones en general tendrán una duración de máximo 3 minutos. En caso

de requerir tiempo adicional se agregarán 2 minutos más.

✔ La secretaría técnica indicará cuando falte 1 minuto para finalizar el tiempo, con el

fin de concluir la intervención.

✔ Permanencia del delegado/representante hasta la finalización de la reunión.



Aprobación del orden           

del día

2. 



Aprobación del acta            

anterior

3. 



Seguimiento a los          

compromisos de 

la sesión anterior

4. 



COMPROMISOS DE LA SESIÓN DE LA MESA DE MANEJO ANTERIOR

Actividad Responsable Fecha Acciones

Enviar documento EDRE para revisión por parte de

las entidades.

Toda las 

entidades
05 09 2022

El documento se tiene en revisión por la Alta Dirección del IDIGER, una

vez se tenga validación, se realiza el envío a las entidades para

retroalimentación y programación de reuniones para revisión de las guías

de actuación.

Remitir Protocolo de Sinestros Viales para revisión. IDIGER 19 09 2022
Se remite Protocolo el día 30/08/2022, a la fecha solo se ha recibido

observaciones por parte de la UAESP.

Enviar informe correspondiente a las acciones del

Plan de Temporada de lluvias
EAAB 29 08 2022

Se realiza reunión el día 26/09/2022 entre EAAB e IDIGER, para

consolidar los aspectos de los informes. Donde se establece el nuevo

requerimiento por parte de la Alcaldesa Mayor definido en el CDGR-CC.

Actualizar cantidad de recursos en el link

establecido

Todas las 

Entidades
01 08 2022

Reporte por parte de las entidades. Revisando 26/08/2022. Aun hay

entidades sin dar reporte.

Por indicaciones de la Alcaldesa Mayor en el CDGR-CC, se ajusta el

seguimiento, el cual se presenta en el siguiente numeral de la presente

Mesa.

Reportar las acciones realizadas en el marco del
Plan de Lluvias

Todas las 

Entidades
02 09 2022

Reportar esquema de Turnos
Todas las 

Entidades
02 09 2022

Coordinar reunión con delegada de SDA, para

construir y retroalimentar conjuntamente la EDRE,

de acuerdo a la política pública para la acción

climática en la ciudad.

IDIGER - SDA 19 09 2022

Se realiza reunión el 01/09/2022 entre el IDIGER y la SDA, donde

participa el equipo de Escenarios de Riesgo de la Subdirección de Análisis

de Riesgos y Efectos del Cambio Climático; para presentar la política de

acción climática y su articulación con la EDRE.



Plan de Acción Temporadas de 

Lluvia 2022 

Seguimiento

5. 



PLAN DE ACCIÓN DE LAS TEMPORADAS DE LLUVIAS 2022
Seguimiento a las indicaciones de la Alcaldesa Mayor en el CDGR-CC.

Seguimiento Plan de acción 16 sept 2022 a 15 diciembre 2022 Manejo

Seguimiento Plan de acción Semanal – Medidas de Reducción

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1jwBhHUa52aaqwan33HEG8Knm2t5CAfcB/edit?usp=sharing&ouid=115133300202082180805&rtpof=true&sd=true
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1jwBhHUa52aaqwan33HEG8Knm2t5CAfcB/edit?usp=sharing&ouid=115133300202082180805&rtpof=true&sd=true
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1jwBhHUa52aaqwan33HEG8Knm2t5CAfcB/edit?usp=sharing&ouid=115133300202082180805&rtpof=true&sd=true
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1jwBhHUa52aaqwan33HEG8Knm2t5CAfcB/edit?usp=sharing&ouid=115133300202082180805&rtpof=true&sd=true


Intervención de alcantarillado 

y cuerpos de agua

PLAN DE ACCIÓN DE LAS TEMPORADAS DE LLUVIAS 2022
Seguimiento

Verificación sitios 

escenario territorial y 

control de la ocupaciónSECRETARIA Y 

ALCALDIAS LOCALES

Seguimiento árboles caídos 

y en riesgo de caída por 

temporadaPlan de intervención 

árboles en riesgo

Intervención asociado a 

insuficiencia de Drenaje y 

Retiro de Residuos 

Vegetales). 

Consolidado de acciones 

de intervención

Entorno Movilidad

Seguimiento de los PGREPP 

de las obras en ejecución



Mes de la Prevención6. 
Seguimiento a las actividades



6.1. Simulacro Distrital 

de Respuesta



Evaluar la capacidad de respuesta de las organizaciones

en articulación con el SDGR-CC, mediante la aplicación de

los servicios y funciones de respuesta a través del

Simulacro por sismo de gran magnitud en la ciudad de

Bogotá.

EJERCOL- BRIAD 

–XII BRIGADA

Apoyos Institucionales

TEMAS Lugar Horario
LINEA DE TIEMPO (Horas)

7 8 9 101112131415161718 19 21 22

0 SIMULACIÓN  - COE RESPUESTA Salas JBB 9:30 a 18:00

1 RESCATE EN ALTURAS Y  ESPACIOS CONFINADOS
Obra EAAB.

Av. Boyacá con 67A
10:30 – 12:00

2
DERRAME DE HIDROCARBUROS PLANTA PUENTE 

ARANDA
Planta CENIT. Carrera 56 

# 19 - 78
13:00 – 14:30

3
AGLOMERACIONES DE PÚBLICO. EVACUACIÓN 

MASIVA
Teatro Jorge Eliécer.

Cra. 7 #22-47
10:30 – 12:00

4 INCENDIOS EN EDIFICACIONES DE GRAN ALTURA
Torre Colpatria.

(Cra. 7 #24-89)
Cra. 7 # 24 (MATPEL)

11:00 – 12:30

5 COLAPSO DE ESTRUCTURA
Edificaciones Esquina.

Kr7 con 80A.
10:30 – 17:00

6 RESCATE EN ALTURA - TELESFÉRICO Cerro Monserrate 14:00 – 15:00

7 BÚSQUEDA Y RESCATE EN ATRACCIÓN MECÁNICA Parque Salitre Mágico 16:30 – 17:00

8
INSTALACIONES DE ALOJAMIENTO TEMPORAL -

DEMOSTRACIÓN
Centro de Felicidad El 

Tunal
10:30 – 15:00

9 AMENAZA BOMBA EN PATIO DE TM
Patio Transmilenio. La 

Rolita – Barrio Perdomo
10:30 – 12:00

AVANCES DE LOS 

ESCENARIOS



6.2. Simulacro Distrital

2022



1. Información general



2. Objetivo - Meta - Alcance

Objetivo: realizar un ejercicio de preparación para la

respuesta que involucre a todos los sectores, grupos

poblacionales, organizaciones de la ciudad y entidades.

Meta: fortalecer la preparación para la respuesta a

emergencias de todos los sectores, grupos

poblacionales, organizaciones de la ciudad y

entidades.

Alcance: aprendizajes en preparación para la respuesta

a nivel familiar, organizacional e institucional y en

sectores estratégicos de la ciudad.



3. Componentes: Simulacro Distrital de Evacuación 2022

Evacuación general

para empresas, 

entidades públicas y 

privadas y comunidad

a Simulación para

comunidades sobre

evaluación primaria

después de un sismo

en Bogotá

b

Evacuación

focalizada y

ejercicios

operativos en los

Centros de Atención

a personas con

Discapacidad del

Distrito

dEjercicios 

operativos en 

colegios públicos y 

privados

c



4. Procesos de coordinación para divulgación

Prestadores de servicios a ARL´s

ANDI, CAMACOL, ANIIF, LONJA DE 

PROPIEDAD RAÍZ 

Mesa Distrital de Colegios P.

CEDECOL, ARQUIDIÓCESIS, 



5. Envío información directa

2 mensajes a

400 MIL contactos de 

líderes SG-SST



6. Inscripciones



7. Seguimiento ejercicio de evacuación

COE CCI

Jardín Botánico

• Compilación Reportes CAM

• Compilación Reportes SDIS

• Seguimiento reportes (aplicativo)

• Seguimiento Simulación virtual

• Back up

• Total 5 personas

Seguimiento a situaciones

Jardín Botánico



6.3. Encuentro Distrital 

de Brigadas de Emergencia

de los 

Comités Ayuda Mutua



ENCUENTRO DISTRITAL  DE BRIGADAS DE EMERGENCIA
DE LOS COMITÉS AYUDA MUTUA

Objetivo: 
Fortalecer los Comités de Ayuda Mutua (CAM), a través de actividades prácticas que permitan reforzar lo 
aprendido en la Escuela en Gestión de Riesgos y mejorar su capacidad de coordinación y respuesta en caso 
de emergencia o desastre. 

Alcance:
Brigadas de emergencia de las empresas o entidades pertenecientes a los CAM.

Modalidad:
Presencial. Gratuito previa inscripción  – Lugar por definir.

Horario: 7:00 a.m. – 4:00 p.m.

Fecha estimada:
Viernes 28 de octubre de 2022.



ENCUENTRO DISTRITAL  DE BRIGADAS CAM – TEMÁTICAS CIRCUITOS

TRIAGE TRAUMA REANIMACIÓN
PRIMEROS 
AUXILIOS 

PSICOLÓGICOS

EXTINCIÓN DE 
INCENDIOS

MATPEL RESCATES
SEGURIDAD EN 

LA ESCENA

SIMULADOR -
ARL

EVALUACIÓN 
DE PREDIOS -

SISMO



ENCUENTRO DISTRITAL  DE BRIGADAS CAM – TEMATICAS CIRCUITOS

ALOJAMIENTO 
TEMPORAL

MANEJO DE 
TRÁFICO – CIERRES 

VIALES EN CASO 
DE EMERGENCIA

FORTALECIMIENTO 
FÍSICO –

COORDINACIÓN 
MOTORA

LIDERAZGO

TRABAJO EN 
EQUIPO

COMUNICACIÓN 
ASERTIVA

INTELIGENCIA 
EMOCIONAL

FOTO GRUPAL

ACERTIJOS 1 – 2 ACERTIJOS 3 - 4



ENCUENTRO DISTRITAL  DE BRIGADAS CAM – AGENDA Y ROTACIONES



Varios.7. 



7.1. 
EMERGENCIAS SILVICULTURALES



Secretaría Distrital de 
Ambiente

Resumen de la reunión 

preparatoria para la

Temporada de Lluvias

Emergencias 

silviculturales

Bogotá D.C., Colombia 



REUNIÓ N PREPA RA TO RIA

EMERG ENC IA S SILV IC ULTURA LES

Realizada en: Secretaría Distrital de Ambiente

Fecha y hora: 16 de septiembre de 2022 – 9:00 a 11:00
a. m.

Participantes:

• Jardín Botánico “José C elestino Mutis“.

• Unidad Administrativa Especial C uerpo Oficial de
Bomberos (UAEC OB).

• ENEL C olombia.

• Empresa de Acueducto y Alcantarillado de Bogotá
(EAAB – ESP).

• Unidad Administrativa Especial de Servicios Públicos
(UAESP).

• Secretaría Distrital de Ambiente.



Aumento de volcamientos de
árboles en los últimos años.

Aumento en número de eventos
reportados y respondidos por la
SDA en los últimos años.

REUNIÓ N PREPA RA TO RIA

EMERG ENC IA S SILV IC ULTURA LES



• Definición de capacidad operativa de las

entidades responsables en la atención de

emergencias silviculturales.

• Actualización del directorio de las

entidades responsables en la atención de

emergencias silviculturales.

• Compromiso: programar capacitaciones

en riesgo eléctrico para los involucrados

en la atención de emergencias

silviculturales.

REUNIÓ N PREPA RA TO RIA

EMERG ENC IA S SILV IC ULTURA LES





7.2. 
INTERVENCIONES DE LAS ENTIDADES



Gracias.








